

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

AÑO IV.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre, fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MIERCOLES 20 DE ABRIL DE 1881.

Número suelto. 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

NUM. 884.

LEED

el anuncio de CLIMENT y LA-
PORTA inserto en la cuarta pla-
na.

ALCOY 20 DE ABRIL DE 1881.

CAMINO DE HIERRO DE ALICANTE Á ALCOY.

En un periódico de París, *Les Affaires Espagnoles*, que hemos recibido y saludamos cordialmente, hallamos con el epigrafe que encabeza estas líneas, el siguiente artículo que traducimos fielmente y publicamos para que se vea el concepto que de nuestra poblacion se tiene en la capital mas importante del mundo civilizado. El autor de dicho escrito demuestra tener un perfecto conocimiento de lo que es Alcoy y no ha exagerado ciertamente, como era de temer en un escrito-reclamo, que no otra cosa es el que traducimos.

Un beneficio considerable nos reporta dicho artículo, cual es el denunciar ante los hombres de negocios, el *affaire* de un ferrocarril que saque á Alcoy de su aislamiento.

Inútil es decir cuanto celebraríamos que el artículo de *Les Affaires Espagnoles* surtiera efecto y ya que no los capitales españoles, los extranjeros vinieran á dar cima á una obra cuya realizacion es ya de necesidad imprescindible y de resultados positivos. El escrito á que venimos refiriéndonos dice así:

«Que se suponga por un instante la red de los ferrocarriles franceses terminada permaneciendo Elbeuf apartado á cuarenta y cinco kilómetros de la mas próxima estacion y se juzgará de la situacion anormal de Alcoy ciudad de 35000 habitantes, célebre por sus fabricas de paños y sus manufacturas de papel de fumar. Alcoy es una ciudad de tal manera industriosa, que su actividad cae ya dentro del terreno de la caricatura. Allí no solamente se fabrican tejidos de lana que compiten sus módicos precios en el mercado con los géneros de las fabricas catalanas, francesas, inglesas y alemanas, por su baratura; no solamente papel para cigarrillos que se encuentra desde las estancias de las pampas hasta en los bazares de Canton, sino que se fabrica y construye todo aquello que pueden necesitar estas industrias primordiales hasta tundosas que podrán ser mas ó menos perfectas, pero que sin embargo funcionan con regularidad. Con una poblacion tan densa como la de las casas del pasage de Radzivil en Paris, Alcoy es, hablando vulgarmente, una colmena y no es raro ver establecidas fabricas en un piso elevado.

Tal es la fuerza de las costumbres adquiridas, que apesar de una multitud de circunstancias adversas, á pesar de lo caro de los artículos de primera necesidad que hacen allí la vida un treinta por ciento mas costosa que en otras partes, sin agua por que el rio cuyo manantial está cerrado con llave (sin metáfora) provee apenas durante una hora la fábrica mas favorecida; apesar de un clima cuya intensidad recuerda el calor de la zona tórrida, obligada á importarlo todo de lejos y á llevar tambien lejos todos sus productos alimentando sus fabricas con carbon inglés cuyo transporte solamente desde Alicante hasta Alcoy cuesta treinta francos por tonelada; sin tener tan siquiera una carretera que la una con Alicante (setenta kilómetros) Alcoy trabaja, prospera y se embellece de dia en dia. Hará como unos veinticinco años que se empezó ya á hablar de la construccion de un ramal de

ferro-carril que uniese esta ciudad con el resto del mundo. Tres proyectos se presentaron: el uno partiendo de la estacion de Jativa en la línea de Almansa á Valencia no ha sido estudiado jamas ni es popular en el pais, porque atacando la comarca por el norte, invertiría el orden de sus relaciones comerciales que tienden casi todas hácia el Sur; el otro partiendo de la estacion de Villena en la línea de Madrid á Alicante habia de llegar á Alcoy por Cocentaina, cuyo proyecto es muy popular aunque alarga á sesenta y cinco kilómetros la distancia de Villena á Alcoy que no es mas que de cuarenta, y si bien llena plenamente los intereses del pais en cambio obliga el trayecto suplementario de Alicante á Villena á cuantas mercancías y efectos se embarquen y desembarquen en aquel puerto.

Este proyecto con unas pendientes 0'005 y radios de 2500 metros fué objeto de una concesion y hasta se empezaron los trabajos de realizacion á costa de los obreros que nunca llegaron á percibir los jornales se sufrieron las siete plagas de Egipto: el director, el Consejo de administracion, el ingeniero en jefe, el abogado consultor, el corresponsal en Londres (Ruiz Timoner muy conocido por sus estraños procesos contra la compañía del Norte), el empresario general un francés Mr. Jouassin antiguo maestro de postas en Saint Jean d'Angely y un intermediario filantropo, hombre honrado y digno en el fondo el sacerdote Dieuzaide antiguo secretario del arzobispado de Tolosa, antiguo limosnero del Colegio Rollin, el cual habiendo heredado 400000 francos presentó su dimision y se trasladó á España con el objeto de hacer negocios, acabando por morir en el hospital eclesiastico de la calle de la Torre-cilla del Leal en Madrid.

En 1870 una empresa Hispano-franco belga cuyo presidente era el respetable conde Cathelineau, presentó un tercer proyecto que iba esta vez de Alicante á Alcoy por la marina de Alicante, S. Juan, Muchamiel, Tibi, Castalla, Ibi y Polop, con 70 kilómetros de recorrido. La poblacion de Alcoy prometió en acta auténtica una subvencion de 500000 francos. Se empezaron los estudios cuando estalló la guerra franco-prusiana, los cuales fueron terminados en Julio de 1871; pero los sucesos habian disminuído á los miembros de la sociedad y el momento no era el mas propicio para los negocios de este género. Sin embargo, en 1872, los propietarios de los estudios se pusieron de acuerdo para reanudar sus gestiones y convinieron en pedir la concesion en nombre de D. Eleuterio Maisonnave diputado perteneciente á una familia distinguida de Alicante. Otorgósele la concesion; pero habiendo sido el Sr. Maisonnave nombrado ministro en 1873 y habiendo estallado la insurreccion cantonal en Alcoy, no se realizaron mas trabajos. Terminada la guerra carlista se pensaba en revalidar la concesion, cuando sobrevino la muerte de uno de los cointerésados. Hoy que las circunstancias son mas favorables y que la construccion de un ferrocarril que una Alcoy á la red peninsular es una necesidad urgente, se cederian de buen grado estos estudios de los que los propietarios actuales no pueden sacar ya ningun partido á causa de que residen en el extranjero.»

EL MAL TRATO A LOS ANIMALES.

En todos los países civilizados rigen le-

yes, que contienen y castigan la exesiva y cruel severidad que el hombre poco prudente y agradecido, emplea contra los irracionales que tanto le sirven, y de los que tantísima utilidad reporta.

En España, aquí en nuestro país, sonrojosa causa el decirlo, no solo no se cuida bien, sino que se maltrata de un modo bárbaro á los pobres animales ya de tiro ó de carga, y aun á los que se cumplen en las faenas de los campos.

Esto, sobre ser á todas luces repugnante por lo irracional é injusto, dá una triste idea de nuestro pueblo.

Y no se crea que nos referimos solo á los oscuros labriegos de las aldeas, porque quizás los que habitan una miserable choza cuiden mejor, en tanto que su pobreza se lo permita, á los animales que viven bajo el mismo techo que habitan: son sus compañeros en el trabajo y con cuyos productos dan el alimento á sus hijos.

En las ciudades mismas, ve el público asombrado y lleno de horror, la manera feroz é inícuca de tratar á las mulas que á veces, con un peso enorme, se ven precisadas á sucumbir, rendidas de cansancio, extenuadas de fatiga, y víctimas de los tremendos golpes que reciben.

Pero dejando el triste espectáculo que esto ofrece en los grandes centros de poblacion, el que miran con indiferencia toda clase de autoridades, y descendiendo á los campos, nos permitimos hoy despertar en el ánimo de nuestros cultivadores, ya sean pobres ó ricos, el natural prudente y el caritativo interés hácia los seres irracionales que están á su cuidado y cuya buena ó mala situacion revela el buen orden, ó la miseria y la crueldad de sus dueños.

No exigimos que un pobre agricultor que solo dispone de una humilde casita en el fondo de un valle ó en la falda de una colina, procure cómoda y espaciosa vivienda para sus animales de labor, cuando no la tiene para él y su desventurada familia.

Sin embargo, cúdelos bien, no los maltrate y reflexione que con él comparten el trabajo, son su pacífica distraccion, y no pocas veces su consuelo.

Con efecto, sin sociedad, sin amigos, solitario en medio de un inmenso horizonte sin conversar con nadie, despues del amor á sus hijos, hace tambien partícipes, lo que revela nobles y leales sentimientos, hace que disfruten de su afectuoso trato sus mulas, sus bueyes y sus perros.

UN RIVAL DEL TABACO.

Aun cuando la Australia nos va acostumbrando ya á muchas sorpresas por la variedad y riqueza de los artículos que introduce en los mercados, no deja nunca de maravilla cada producto nuevo que aquellas tierras nos presentan.

Ahora es una planta designada con el nombre de *pitchury* la que empieza á salir del estrecho círculo de pueblos indígenas en donde era conocida, y á extenderse por el mundo marítimo haciendo competencia al tabaco.

El *pitchury* crece principalmente en las fronteras de la provincia de Queensland y de la Australia meridional. Vastas praderas, que se extienden desde el 22° al 25° de latitud austral, se hallan cubiertas de la tal planta: numerosas colinas de arena donde con dificultad crecerian otras plantas, se hallan adornadas con gran cantidad de la que nos ocupa.

Alcanza el *pitchury* una altura de 30 centímetros; sus hojas tienen ocho á 10 de longitud; las flores son campanillas de un color blanco amarillento; las raíces son completamente rojas.

Los indígenas recolectan las hojas todos los años en el mes de Agosto durante la floracion y las desecan al vapor, despues las empaquetan en sacos de cáñamo y así las venden, desde que han visto que constituyen una mercancía bastante buscada por los comerciantes de aquellos países.

Los comerciantes las humedecen, las mezclan con ceniza y las arrollan en forma de cigarros, que los indígenas mascan con delicia. El efecto, sin embargo, es demasiado enérgico. Mascados estos cigarros en bastante cantidad, hacen caer en una insensibilidad completa.

Tomada la hoja del *pitchury* á pequeñas dosis produce un efecto estimulante, parecido al de las bebidas alcohólicas y al de café. Cuando se usa con moderacion calma el hambre, y los que la emplean pueden emprender largos viajes sin experimentar gran debilidad, aunque la alimentacion sea escasa. La *coca* de la América del Sud tiene propiedades semejantes.

Pertenece el *pitchury* á la misma familia botánica de las *solanáceas*.

Se encuentran en sus hojas alcaloides idénticos á los que en el tabaco abundan, bien que en distintas proporciones, y así no es extraño que produzca análogos efectos narcóticos y estimulantes, y que venga á ser su rival en las comarcas del extremo Oriente.

Los traficantes ingleses ya impiezan á extender su consumo entre los pueblos de las costas meridionales del Asia, que lo encuentran superior al tabaco, acostumbrados como están á los intensos efectos del ópio.

Dia llegará en que los colonos y viajeros europeos usen tambien *pitchury*, y entonces no tardará seguramente en consumirse en Europa.

Seccion local.

Este año, según hemos anunciado, las tradicionales fiestas que nuestra ciudad dedica á su patron San Jorge en los días 22, 23 y 24 del actual, tendrán una adición con los festejos que se preparan para el día 25, en cuya noche se quemará en la gran plaza de San Agustín un magnífico castillo de fuegos artificiales, construido en competencia, á medias, entre dos acreditados pirotécnicos, el de la Ollería y el de Onteniente que de tanto renombre gozan. Además de este espectáculo, la sociedad filantrópica que ha tomado á su cargo la construccion de un estenso y elegante tablado en la pared de San Agustín, prepara una serie de divertimientos que causarán las delicias de los concurrentes y abonados á dicho tablado: entre otras muchas cosas, que sería prolijo enumerar, figuran cucañas, corridas de borricos, juegos de sortija, carreras con sacos, globos aereostáticos con premios para el que los recoja, etc. etc., estando todos dichos pasatiempos amenizados con banda militar.

En el referido tablado, del que podrán presenciarse cómodamente todos los principales actos de las fiestas, habrá asientos y butacas para los que se establece abono que estará abierto en la imprenta de los Sres. Hijos de Payá, plaza de San Agustín. La tarifa de los precios de abono y ordinarios la publicaremos mañana.

Al austero recogimiento y religiosidad de la semana anterior, ha sucedido la alegría propia de los días de Pascua. El domingo y especialmente el lunes, fué tanta la gente que estuvo de gira, que quedó la población casi materialmente desierta, viéndose pulular alegremente por los campos y caseríos de los contornos, multitud de cuadrillas de gente que habían salido á comer la tradicional mona. No fueron pocas, en su consecuencia, las que se tomaron, contribuyendo á aumentar la alegría que reinaba, sin embargo de lo cual, no tenemos que registrar ningun hecho desagradable, lo que nos complace y consignamos con estremada satisfaccion. Tambien en estos dos días de Pascua han hecho su acostumbrada merienda las filadas, unas con objeto de ensayar las embajadas en el barranco del Molinar, otras, las que tienen empleados, con el de probar la pólvora, y otras, las que tienen las músicas de esta ciudad, con el de hacer el ensayo general público de sus balles y escuadras de gastadores, penetrando estos últimos en la población, de regreso, acompañados de aquellas, haciendo una especie de inauguración de la fiesta. Con este motivo habia el lunes al anochecer gran acumulacion de gentes en la calle de San Lorenzo y Mercado y Plaza de San Agustín, deseando ver pasar los gastadores y conocer los individuos que han de formar en las proximas fiestas y entradas de los moros, dichas escuadras de gastadores.

Ha empezado á levantarse en la plaza de S. Agustín el castillo que en las proximas fiestas sirve para simbolizar la ciudad de Alcoy, en la toma y defensa del mismo por los respectivos bandos moro y cristiano.

Por lo que se ve la acumulacion de forasteros en los proximos días de fiesta, ha de ser inmensa. Los coches de Játiva, Alicante, Villena y demas pueblos, llegan á esta ciudad completamente cargados, apesar de haberse establecido nuevos coches, que hacen el servicio por estos días. Ya son muchos los forasteros que se ven por nuestras calles, y que hacen esperar que estas fiestas estará la población sumamente animada y concurrida.

En el sorteo de la Loteria Nacional, verificado en Madrid en el día de ayer, correspondieron respectivamente los cuatro primeros premios á los números siguientes: —8219—6020—12,581—10,382.

La temperatura máxima ayer fué de 20° y la mínima de 11°. A las 9 de la mañana el calor era de 14°; de 18°5 y de 16° á la una y seis de la tarde respectivamente.

La presión atmosférica fué de 748 milímetros.

El viento Oeste.

Tiempo prepicio á vientos.

Ayer á las 3 de la madrugada fué capturado por un individuo del Resguardo de consumos de esta ciudad, un sujeto que acababa de robar en compañía de otros dos, de un corral del barrio de San Sebastian, contiguo á la esplanada del Cuartel, hasta ocho animales entre pavos, gallinas y conejos.

Segun nos refieren por autorizado conducto el hecho ocurrió del modo siguiente. Habiendo notado el guardia que se hallaba de servicio por los alrededores del corral citado, gran ruido producido por las aves que corrían espantadas y pareciéndole extraño por lo intempestivo de la hora, se apostó en un ángulo del corral. No tardaron en aparecer por encima de las tapias tres hombres con algunas aves. El guardia entonces les hizo alto y habiendo emprendido dos de ellos la fuga, lanzóse sobre el tercero teniendo que sostener una lucha cuerpo á cuerpo con el ratero que pugnaba por desasirse de los brazos del guardia, lo que consiguió despues de un rato de lucha.

Viendo aquel que habían sido vanos sus esfuerzos, sin pararse á pedir auxilio, emprendió con mas empeño la persecucion del fugitivo y consiguió por fin su captura cerca del puente de la Pechina.

El ratero, fué conducido por el guardia citado y por un peon caminero que á la sazón pasaba por allí, al Juzgado, despues de haber manifestado los nombres de sus compañeros, que, segun parece, no es esta la primera vez que se ha empuñado en estas cosas. Apódanse respectivamente Bocura, Coll de Seba y el Flequero, siendo todos tres de Cocentaina.

Mucho nos complacemos en aplaudir como se merece el celo que en el cumplimiento de su deber ha demostrado el mencionado guardia de consumos, con mucho mas motivo, cuanto que no siendo este su deber inmediato, digámoslo así, no titubeó en lanzarse inmediatamente sobre los malhechores, prestando con su arrojo un señalado servicio á la justicia.

El domingo por la mañana con gran solemnidad y brillantéz se verificó la anunciada procesion de Resurreccion, habiendo concurrido, conforme anunciamos las tres bandas de música de la población. Despues se celebró la misa con música á la que concurrió un gentío inmenso.

De varias casas arrojaron profusion de aleluyas al paso de las imágenes, produciendo un vistoso efecto, pero cansando molestias sin cuento á los acompañantes por la aglomeracion de chiquillos que se atropellaban por arrebatar dichas aleluyas.

Las muchas personas que acostumbran todos los años á presenciar el acto, extrañaron que al encuentro de las imágenes de la Virgen y el Redentor, no tocaran las músicas como siempre la marcha real.

Despues de la funcion, aquella misma mañana sacó el pintor y fotógrafo señor Laporta varias fotografías de la nueva imagen estrenada.

Correspondencia particular.

Sr. Director de EL SERPIS.

Beniloba 17 Abril de 1881.

Muy Sr. mio: De once á doce de la mañana de hoy, veíase la plazuela de la Iglesia atestada de gente, así como los balcones y desvanes de las casas que existen en la misma llenos de una multitud inmensa, ansiosa de presenciar una ceremonia que la Iglesia tiene determinada en algunas ocasiones.

Efectivamente: á la puerta de la Iglesia veíase un cuadro formado por cuatro bancos en los que se hallaban sentados los individuos del Ayuntamiento y algunas otras personas, y en el centro una mesa y una pequeña campana. La ceremonia, pues, era la bendicion de la misma, lo que se verificó por el Sr. Cura y Vicario, asistidos del coro, con el ceremonial que tiene señalado la Iglesia.

La campana de peso de cinco arrobas y ademas el de los accesorios, ha sido construida por Joaquín Espinós y Ripoll, un pobre trabajador, que habiendo fallecido su mujer Joaquina García y Llorens en 17 de Marzo de 1880, dedicó dos reales diarios que calculó necesitaba su mujer para mantenerse á formar un depósito que ha servido para su construccion.

Terminada la ceremonia se subió al campanario, y colocada en su sitio, un vuelo general de campanas indicó dicha terminacion.

Grande voluntad demuestra el hecho de construir una campana de mas de 800 reales de coste, un pobre que además de tener cerca de ochenta años, no tiene ninguna clase de bienes pues dedicado á la venta de fajas y escarpines de paño, en ambulancia, solo cuenta con las utilidades que esta industria le pueda producir, y para

ello tiene que coger á la espalda el fardo de efectos y cargado de este modo recorre los pueblos del valle de Albaida y aun algunas veces hasta cerca de Valencia.

Otro acontecimiento cuya fecha honrará á esta población se ha celebrado esta tarde, y ha sido la constitucion de un Ateneo obrero: los principales fines de la sociedad son la instruccion de la clase labradora é industrial. A lograr estos fines se dirigirán los esfuerzos de los socios protectores, quienes darán conferencias sobre los temas que señale la Junta directiva. Además se dará la primera enseñanza elemental á los socios menores de cincuenta años que no sepan leer y escribir y á los hijos de estos menores de diez y seis años. Ya ve V. Sr. Director, que si se logran los fines que se proponen, los socios fundadores, ha de producir incalculables beneficios á la clase obrera.

Las cosechas van perfectamente, y la estraccion del vino, principal riqueza del país, vá terminando pues, quedan ya contadas existencias, las que se pagan de 15 á 16 reales cántaro.

Nada mas me ocurre por hoy, y hasta la otra se despide de V. su afmo. y S. S.

q. b. s. m.

El corresponsal.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 16 Abril.

Aunque se anunciaba anoche que el periódico *La Mañana* publicaria hoy las cartas que han mediado entre el Sr. Balaguer y el ministro de Hacienda para justificar la actitud de éste, contraria al Sr. Camacho, el anuncio no se ha realizado.

El órgano del Sr. Balaguer, se limita á copiar cuanto traen los periódicos de Cataluña contra el ministro de Hacienda, no disimulando en manera alguna su hostilidad al Sr. Camacho.

Al mismo tiempo que el Sr. Balaguer se pone enfrente del Sr. ministro de Hacienda y que encuentra correligionarios dispuestos á ponerse enfrente de todo el ministerio, en Barcelona se recrudece la antigua enemistad entre los constitucionales que capitanea el Sr. Torres y los que reconocen por jefe al Sr. Collaso, anunciándose que el primero de dichos señores va á publicar en breve el manifiesto, separándose del apoyo que al Gobierno presta, y que este manifiesto irá firmado por constitucionales de las cuatro provincias catalanas.

El Sr. Balaguer y sus amigos esperan sin duda á que este acto se realice para levantar la bandera del partido constitucional puro, contrario á la fusion y al libre cambio.

Como he dicho á V. en alguna de mis anteriores todos los constitucionales que se encuentren sin distrito para concejales y para diputados á Cortes, se agruparán al lado del Sr. Balaguer y de los constitucionales proteccionistas de cataluña y aunque los altos funcionarios sigan mirando con desden este movimiento separatista que se inicia, las personas que no se dejan alucinar por el éxito, ven en él un síntoma fatal para la situacion.

Hay además algunos actos del Gobierno, que revelan singular pequeñez de miras. Parece que por telégrafo se ha ordenado al Gobernador de Málaga que destruya en cuanto le sea posible la natural influencia del Sr. Romero Robledo en el distrito de Antequera y al efecto se han enviado delegados con órdenes apremiantes á todos los pueblos de dicho distrito.

No se presentará como el candidato ministerial el marqués de la Vega de Armijo paraveugar su derrota de Montilla, pero el ministro de la Gobernacion que fué diputado en las primeras Cortes de la restauracion por obra y gracia del Sr. Romero Robledo

y de la mayoría liberal conservadora de aquellas Cortes, buscará algun otro candidato, sin otro objeto que el de molestar á los amigos del Sr. Romero Robledo en Antequera. Por este hecho se puede juzgar del criterio que vá á presidir las elecciones.

17 Abril.

Publica hoy «La Mañana» un largo comunicado del Sr. Balaguer, en el cual están comprendidas las cartas que han mediado entre dicho señor y el ministro de Hacienda.

La sintesis de este escrito anunciado por los periódicos, consiste en que el Sr. Balaguer, segun sus propias palabras, ni se impone, ni transige, ni se retira á la vida privada.

El Sr. Balaguer se pone al frente de los proteccionistas catalanes y combate de frente al ministro de Hacienda.

La primera escision grave en el partido constitucional, se presenta á los dos meses de estar en el poder, y sin que se hayan hecho las elecciones municipales. Lo que ocurrirá cuando tanto estas elecciones como las de senadores y diputados hayan dejado gran número de descontentos, fácil es presumirlo.

Los ministros de Hacienda son por regla general en las Cortes, los mas impopulares, por lo mismo que son los mas opuestos á cierta clase de concesiones gravosas para el presupuesto de gastos.

Para el Sr. Camacho la impopularidad entre sus parciales, ha empezado antes de que se hagan las elecciones de diputados y ha empezado porque en las épocas de tranquilidad, las cuestiones graves económicas tienen mucha mas importancia para los pueblos que las políticas por lo mismo que afectan mas á sus intereses.

Ni en la fusion ni en el partido constitucional, hay un criterio claro y definido respecto á estas cuestiones.

Entre el Sr. Balaguer francamente proteccionista y el ministro de Fomento libre-cambista, está el jefe del partido Sr. Sagasta que aunque se proclame partidario de todas las libertades, parece que no ha de ser muy entusiasta de la libertad económica, aunque solo tenga para ello una razon de conveniencia, la de no disgustar á los elementos proteccionistas que militan dentro del partido constitucional.

El cuidado con que el Sr. Sagasta ha procurado evitar su intervencion en los debates de las cámaras sobre cuestiones económicas, demuestra que si tiene ideas claras y precisas y opinion formada acerca de la proteccion ó del libre-cambio, no considera conveniente á su partido expresarlas en público.

No se puede decir que el Sr. Camacho sea un libre cambista teórico á la manera del Sr. Albareda, pero como ministro de Hacienda desea practicar todas aquellas reformas que aumenten las rentas del Tesoro y algunas medidas en sentido libre-cambista aumentarian indudablemente la de Aduanas aunque perjudicarán á los ramos de la produccion nacional.

La alarma de los proteccionistas catalanes es por tanto fundada, pero á mi juicio el Sr. Sagasta dejará al tiempo que la vaya calmando, con lo cual tanto puede desaparecer este peligro como agravarse.

Hoy publica *La Gaceta* el decreto determinando que las elecciones municipales se verifiquen los días uno al cuatro de Mayo próximo.

El gobernador de Málaga por convertirse en instrumento de los rencores y odios políticos de un cacique constitucional de aquella población y ser al mismo tiempo uno de los gobernadores que mas se han distinguido en las medidas contra las corporaciones populares, va á ser reemplazado.

18 Abril.

Una nueva reunion de federales enemigos del pacto y por consiguiente del señor Pi y Margall. se verificó ayer en esta Córte.

La experiencia acredita que estas reuniones solo sirven para poner de manifiesto que cuanto mas se deja hablar á los partidarios de las ideas avanzadas menos se entienden. Además, van tomando la iniciativa para celebrarlas personas que nunca han figurado en primera fila en el partido republicano, lo cual aumenta la desorganizacion del mismo, porque los jefes desautorizan los actos que ellos mismos no dirigen.

Lo singular de estas reuniones es que despues de expresarse en desacuerdo los que usan de la palabra, acaban por confesar la necesidad de la union entre todas las fracciones democráticas.

Los únicos que no hacen estas declaraciones porque no están dispuestos á cumplirlas, son los posibilistas, que mañana publicarán un manifiesto redactado por el Sr. Castelar para aconsejar á sus correligionarios que acudan á la lucha electoral.

Aunque el manifiesto no lo diga, creo probable que el Sr. Castelar aconseje privadamente á sus amigos que donde no puedan dar sus votos á candidatos posibilistas, lo den á candidatos ministeriales con preferencia á los de las demás fracciones democráticas.

Si esto sucede, los federales y los progresistas democráticos insistirán en que el Sr. Castelar lleva sus ideas conservadoras hasta el extremo de acercarse demasiado á la forma monárquica.

Los que miran desapasionadamente la marcha de los partidos, saben sin embargo, que de todas las fracciones democráticas, la única que puede llegar á ser peligrosa para las instituciones, es la posibilista, porque es tambien la única que acepta los procedimientos de gobierno de los monárquicos, y por consiguiente, la que puede ofrecer alguna garantía á las clases conservadoras.

Insisto, en mi opinion, de que la benevolencia con que los republicanos tratan al actual gobierno, no vá á ser recompensada como esperan en las elecciones de diputados á Córtes.

Estos dias se vá clamando bastante la animadversion que existia desde el cambio de política entre los liberales conservadores y el partido dominante.

El gobierno no procurará estorbar la eleccion de diputados de las personas mas ca-

racterizadas de aquel partido que tienen distritos propios.

Esta es una medida acertada porque de todas suertes, los fusionistas tendrán mucha mayoría en la cámara popular y una de las condiciones principales para que dicha mayoría permanezca unida, consiste en tener una fuerte y vigorosa oposicion.

Esta consideracion que el ministerio por provecho propio tiene á los liberales conservadores que al fin son los llamados á alternar en el poder con los fusionistas dentro de las instituciones vigentes no creo que la tenga con las fracciones democráticas que públicamente declaran valerse de la actual tolerancia para el triunfo de sus ideas incompatibles con la monarquía, y sabido es que sin dejarles el gobierno el campo electoral libre, no hay una docena de demócratas que puedan triunfar en las elecciones.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Ines de Monte-Pulciano vg.

SANTO DE MAÑANA.—S. Anselmo ob. y dr.

Seccion mercantil.

Alcoy 20 de Abril de 1881.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZA, PA-PBL, DI-NEBO, PA-PBL. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almeria, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellon, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Salma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zaragoza.

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

Espectáculos.

CAFE DE RIGAL.—Concierto de guitarra y bandurria, dando fin con baile y canto flamenco.

Entrada un real. De 8 á 12 de la noche.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Londres 18.

Han sido nombrados los delegados ingleses para la conferencia monetaria internacional que debe celebrarse en Paris.

El Sr. Mallet, representará á la India inglesa y el Sr. Galt Tupper al Canadá.

Washington 18.

La conferencia internacional sanitaria reunida aqui, ha acordado el establecimiento en Viena y en la Habana de agencias sanitarias encargadas de transmitir á Washington informes sobre salud pública á fin de que puedan tomarse con prontitud cuantas medidas se juzguen necesarias para evitar el desarrollo de las epidemias.

Londres 18.

El «Morning Post» publica esta mañana un despacho de Berlin, diciendo con referencia á noticias de San Petersburgo, que el czar ha dado orden de suspender la construccion de nuevas fortalezas rusas sobre la frontera de Alemania.

Argel 18.

Se han incorporado á los krumirs algunos árabes del interior, conocidos por su fanatismo religioso.

Londres 18.

Segun las últimas noticias de la ciudad del Cabo, no se ha celebrado todavía la paz con los basutos.

En un combate ocurrido cerca de Le-ribe fueron éstos derrotados por completo, dejando un gran número de

mueritos y heridos sobre el campo de batalla.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 19 Abril

Mañana se publicará el manifiesto de los posibilistas que ha redactado el Sr. Castelar.

El sábado próximo verá tambien la luz otro manifiesto de los moderados.

Esta noche se le dará una serenata al Sr. Pi y Margall.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100: 21 77.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena, 5.

Aviso.

Habiendo llegado á nuestra noticia que se ha tratado de desacreditar el establecimiento de veterinaria que bajo el nombre de Viuda é hijos de Latorre regenta el profesor don Rafael Roig en la calle de San José núm. 13 y deseando desvanecer cuantas especies se han hecho circular entre sus constantes parroquianos en desprestigio de dicho establecimiento; debemos hacer público, que se siguen prestando los servicios de la profesion con la puntualidad acreditada y que al efecto se ha buscado y trabaja en el establecimiento un acreditado oficial herrador de larga práctica y conocimientos en el oficio.

Viuda é hijos de Latorre.

SECCION DE ANUNCIOS

GARBANZOS

SUPERIORES, á 64 rs. arroba, en la Drogueria del Moro, Mercado, 2

Establecimiento tipográfico de El Serpis.

En este Establecimiento, además de la variedad en las impresiones, elegancia en los diferentes tipos y baratura en los precios, se ofrece un magnífico surtido en papeles de todas clases, tanto para escritorio y oficinas como pautado para Escuelas de 1.ª enseñanza; cartulinas de varias clases; papel cebolla, última novedad; sobres para el comercio blancos, de colores y de luto. Tambien se rayan á modelo toda clase de libros á precios baratísimos.

5, Santa Elena, 5.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad.

Precio 2 rs. el paquete.

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Directór: Don Abelardo de Cárlos.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

BASES DE LA PUBLICACION.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra á las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de Paris en aristocráticos figurines iluminados, gran coleccion de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los limites de su respectiva posicion social. Si bajo este concepto La Moda Elegante es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educacion completa, en el variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podria hacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las fortunas, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

Ediciones de lujo.—Primera edicion.—papel vitela, 48 figurines iluminados y 48 suplementos con patrones en tamaño natural, grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados ó selectas piezas de música.—Un año 40 pesetas.—Seis meses 21 id.—Tres meses 11 id.—Segunda edicion.—papel superior, 24 figurines iluminados y 36 suplementos con patrones en tamaño natural, ó grandes hojas de dibujos para toda clase de labores y bordados.—Un año 30 pesetas.—Seis meses 16 id.—Tres meses 8'50 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy,

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

10—S. Nicolás—10

CLIMENT Y LAPORTA.

Correspondiente al ramo de Ultramarinos, acabamos de recibir una porción de artículos, cuya nota detallada con sus precios limitados, pasamos a reseñar á continuación.

Embutidos.

Salchichon de Vich, a 26 rs. kilo.—Embutido de lomo á 30.—Sobrasadas de Tarbena, á 16.

Quesos.

De Holanda, bolas enteras, á 6 rs. libra.—De Holanda al dealle, á 6,50.—De Gruyer á 7.—De Plato ó Nata, á 7.—De Mahon, á 4 rs. libra.

Manteca

De Holanda, á 24 rs. lata de 1 kilo.—Id. id. á 12 rs. lata de 1/2 kilo.—De Asturias á 10 rs. lata de 1/2 kilo.

Salazon.

Bacalao merluza, á 3,50 rs. libra.—Id. de Escocia superior, á 3.—Id. inglés superior, á 2,50.—Id. Labrador grande, á 2.—Id. id. mediano, á 1,50.—Id. id. pequeño, á 12 cuartos.—Arenques muy ricos y grandes á 1 real uno.

Conservas.

De atun y bonito en aceite, á 6 rs. lata de 1/2 kilo.—De besugo, á 8 rs. id.—De calamares, á 8 rs. id.—De id. á 5 rs. el 1/4 de kilo.—De sardinas á 2,50 el id.—De perdiz estofada, á 12 rs. el 1/2 kilo.—De lengua de vaca estofada á 12 rs. el id.—De conejo compuesto á 10 rs. el id.—De pimientos morrones de 2 y 2,50 rs. lata.—De tomates al natural de 1,50; 1,75 y 2 rs. lata.—De Harina lacteada de Nestle á 10 rs. lata.—De leche condensada, á 6,50 rs. lata.—De aceitunas sevillanas manzanilla, á 8 rs.—De aceitunas sevillanas reina, á 10 rs.—De pepinillos solos y mezclados, á 5 y 6 rs. frasco.

Contamos además con una rica coleccion de vinos y licores, entre ellos el *cognac fine Champagne* á 24 rs. la botella, el *jarabe de zarza para refresco* á 8 rs. botella. Hemos recibido el *aguardiente imperial* que estábamos esperando.

También tenemos una buena existencia de garbanzos de Castilla desde 40 á 80 reales arroba. Sopa de fideos de todas clases, de sémola, de yerbas ó juliana y de tapioca del Brasil: Galleta de 5 y de 2,50 rs. libra: avellanas del pais, americanas y dátiles de Berberia: café y thé clases buenas; y otros diferentes artículos. Hemos recibido una gran partida de azufre puro de Italia para las viñas, á precio muy económico.

Antigua casa de Cardo.

22, Mercado, 22.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas.

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Modas.

D. Antonio Muñoz sastre, s. Lorenzo, 16.

Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Peluquerías.

D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)

Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Mart. I. s. en el 40, esquina a la calle Mayor Almacén.

Farmacías.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Relojeria y depósito de máquinas Singer.

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

Lampistería.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Sombrerías.

D. Agustín Jarque, Mercado 10.

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

Sastrerías.

D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.

D. Miguel Llopis, calle Mayor num. 4.

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA: D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

AVISO

interesante á los señores facultativos á los leprosos, pacientes de úlceras cancerosas ó simples llagas, humores herpéticos, reumas, ataques de nervios (reciente epilepsia, paraplegia y apoplejia,) hinchazones, etc. Véase en los prospectos (que se dara gratis,) los certificados y testimonios irrecusables de los señores Perez, Munquis, Baronet, Oliveras, Perez, Dubé, Batlle, Oms, Rico, (!!!) Aba, Darocha, Vilas, Pons, Martí, Iglesias, Ruiseñol, Picó, Romero y su hermana, Pauper, Mendez, Marquez Romeu, Baeza y miles otros que no se mencionan. En Alcoy, Liacer, Ana Marián, José Perez, Adela Luch, etc., etc.

Algunos, despues de 24 y de 18 años de padecimiento, se han curado en un mes ó dos sin quedar reliquia sen cilla, con la prodigiosa é inocente

POMADA DE MARTIN.

Tan eficaz remedio se vende á 6 rs. bote en las principales farmacias de España, en Alcoy, Botica del Campanar, Mayor, 8.

Pedir prospectos.

ACEITES ESPECIALES

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

- Clase superior secante para la estam-pacion de purpurinas á 16.50 rs. kil.
- Id. para tintas de color. á 14 « «
- Id. tintas negras. á 13.50 « «

Despacho: S. Nicolás 1. BOTICA.

EN CALATAYUD

FÁBRICA DE BOLSAS DE PAPEL DE ESTRAZA A 210 RS. LOS 100 KS. **Fabrica de Borrás** ó sean lanas regeneradas. FÁBRICA DE PAÑOS ORDINARIOS.

Se venden en diferentes colores y clases; tambien se dan á cambio de géneros de lana si estos son corrientes.

COMPRA DE LANAS EN COMISION.

Se solicita bajo el tipo de 2 reales en arroba incluidos gastos de viage. Se darán buenas referencias en esta misma poblacion: viuda de Tomás Saldaña, encargado de los negocios, M. Saldaña, CALATAYUD.

DOLORES

DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentifrico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas las Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de Paris, donde alcanzó el UNICO PREMIO concedido á los dentifricos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORES DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Detalles, en su instruccion. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exijase LICOR DE POLO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE. BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S de Orive en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentifrico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor Alcoy farmacia de Giner.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

SE VENDEN

Dos escaparates de nogal apropiado para una tienda Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administracion darán razon.

TIENDA DEL FURRO-CARTEL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que acabo de recibir en artículos negros para la presente Cuaresma, tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de Paris, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Teula.

Tambien se han recibido para la presente y próxima estacion los géneros siguientes:

Gran y variada coleccion de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamasado encarnado de algodón, carmesi de estambre y cretonas persas cas fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duracion.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamasdos.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de pita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Banobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos de crespón lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

NOTA: En esta tienda hay existentes infinidad de piezas de los lienzos de algodón blancos de clases superiores á precios muy reducidos.

OTRA. De Sabadell y Tarrasa se acaba de recibir un completo y variado surtido de lanillas para trages de caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

5, Mercado, 5.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir procedente del Pais y Estrangero, los artículos que á continuacion espresa, propios para la temporada presente.

Completo surtido de Merinos, Tamises, Cachimir Silistrinas, Fall, Paño seda de Lyon, lanas brochadas y lisas para vestidos.

Gran coleccion en granadinas lisas y de muestra lo mismo que en velos de Bruselas, Almagro, Chantilly, mantillas toalla, y redondas, legítimas de Blonda.

Para adorno de vestido hay un surtido completo de lanas, filoses Raso, Tisus, Panillas y otros muchos mas.

Un surtido inmenso de todas formas, y clases en corbatas, para señoras y caballeros.

Prendas confeccionadas para señoras, como son chambras, Camisas, Pantalones, Enaguas, Peinadores y trages de niños, de Piqué y Linon, con visos de raso en diferentes colores.

Pañueleria de merino negro, capuchas, pita ingleses, raso de seda, y de percal para el cuello y cabeza en diferentes tipos y precios.

Lienzos de Renteria, Vich, holandas y pañuelos puro hilo en blancos y de color.

Mantelería de hilo y algodón en todos anchos y precios. Sábanas todo una pieza de hilo y algodón.

Cortinajes Croixé, bordadas y visillos. Percales para camisas y vestidos, lo mismo en cretonas y zarzas.

Para cubiertas y cortinas hay las acreditadas telas de cretonas francesas, Chagris, Brocateles y otros.

Se acaban de recibir de las mejores fábricas los elegantes Corsés, en todas formas, tanto en bordados como en telas lisas y de color desde el precio de 10 rs. hasta 200 rs. uno. Y una infinidad mas de artículos todo á precios muy reducidos.

NOTA. De Sabadell, Tarrasa y Sedan, se han recibido propios para trages de caballero los Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones á precios muy rebajados,

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE

Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores á todas las preparaciones ferruginosas en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdida, Debilidad, Estreñimiento, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre á consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no emnegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico. ACOMPAÑA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA. Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN Y C y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que deseen obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.